



En 2023, à l'occasion de son 60ème anniversaire, la SHF (Société des Hispanistes Français) fait peau neuve et devient la Société Française des Hispanistes et Ibéro-Américanistes (SoFHIA). Attachée à ses héritages et à la pluralité des langues (l'espagnol, le catalan, le portugais) et cultures qu'elle représente, la SoFHIA souhaite d'une part, intensifier son rôle fédérateur en renforçant son implantation, déjà large, au sein du réseau des universités françaises sur l'ensemble du territoire national, d'autre part, accroître son rayonnement dans la société civile et dans les sphères académique et scientifique, y compris au-delà de nos frontières.

Si l'on se félicite de l'accroissement du nombre d'adhérent·e·s au cours de ces dernières années, ce n'est que grâce à une vaste mobilisation de chacun·e au sein de la communauté des hispanistes et ibéro-américanistes que la SoFHIA continuera à mener à bien ses projets et à assurer ses missions.

La SoFHIA peut en effet s'enorgueillir d'avoir créé un temps annuel, toujours convivial, de rencontres (congrès, journées d'études, tables rondes), à la fois scientifiques et de réflexion sur des questions variées en lien avec la pédagogie, le devenir des formations et des étudiant·e·s qui en sont issu·e·s, des enseignant·e·s et enseignant·e·s-chercheur·se·s, des doctorant·e·s. Dans cette optique, elle a également mis en place deux enquêtes d'envergure sur l'évolution du statut d'enseignant·e-chercheur·se et sur le regard que les étudiant·e·s de Licence portent sur leur filière.

Elle peut aussi s'enorgueillir de la création de la revue *HispanismeS*, qui, en une douzaine d'années, a publié en ligne 21 numéros et a su devenir une référence dans le champ de la recherche pour tous les domaines de notre discipline.

Elle peut, enfin, s'enorgueillir de s'être imposée comme la garante par excellence de la promotion et de la préservation des intérêts de l'hispanisme en tant que discipline (en particulier pour la défense des concours) et de l'ensemble de ses acteurs. À ce titre, elle a construit des partenariats privilégiés avec différentes institutions de la Cité Internationale Universitaire de Paris ; elle demeure, en outre, une interlocutrice incontournable des Ministères de l'Éducation Nationale, et de l'Enseignement supérieur et de la Recherche.

Préoccupée de l'avenir des jeunes hispanistes, elle a instauré un concours annuel de bourses à l'attention des doctorant·e·s et contribue régulièrement à l'organisation de journées d'études consacrées aux programmes des concours de recrutement des enseignant·e·s du secondaire.

Par ailleurs, elle propose désormais une rencontre annuelle autour des programmes limitatifs de la spécialité LLCER Espagnol en cycle Terminal, ainsi que du Bachibac et du baccalauréat international, section espagnol.

Désireuse de fédérer la communauté des hispanistes et ibéro-américanistes, elle a à cœur de faciliter la circulation des informations relatives à notre discipline : *Événementiel* (mensuel), *Petit Événementiel*, création de *Wikiberam*, qui regroupe l'ensemble des actualités concernant les recrutements de PRAG/PRCE, MCF et PU.

Dans le cadre de sa mission de promotion de l'hispanisme, elle contribue à assurer une plus large visibilité de la culture des pays hispanophones, entre autres par l'organisation d'hommages à de grandes figures du monde littéraire et artistique.

Enfin, tournée vers l'avenir, la SoFHIA souhaite désormais œuvrer à une meilleure intégration des doctorant·e·s en son sein, notamment en créant un espace qui leur soit spécifiquement dédié. Dans la perspective d'une plus ample ouverture vers la société civile, elle lancera, en 2024, un cycle de « cafés virtuels », consacrés à l'actualité de l'hispanisme (publications scientifiques ou littéraires, sorties de films, festivals de cinéma hispanophone...). Elle espère aussi, par ce biais, se rapprocher encore davantage des enseignant·e·s en poste dans le secondaire.